

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

SÁBADO 15 DE SETIEMBRE DE 1810.

---

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Número 12.

*Paris 1.º de Agosto.*—El día 26 del pasado hubo en Chantillon un huracán muy terrible. En menos de un cuarto de hora fueron derribados los techos de muchas casas y muchas chimeneas. El paseo Vert y las márgenes de Dovix asemejábanse á un bosque donde se acaba de cortar madera.

*Idem 2.*—Por un edicto del rey de Saxonia fueron exonerados los judíos de un impuesto que denantes pagaban quando iban á las ferias de Leipsic y Aumberg.

Un ruso propietario de tierras emancipó en su testamento todos sus colonos en número de 72. Este acto de beneficencia fué sancionado por el emperador Alexandro.

El día 18 fueron destruidos los arrabales de Ausbourg por una tempestad acompañada de piedra, que en algunos lugares era del tamaño de nueces. El viento era tan violento que cayeron muchas casas, y se arrancaron los árboles mas gruesos. En Kutzenhausen pocas casas quedaron en pie. Padeció mucho el castillo de Wollenberg, y la torre de la capilla de Radegonde vino abajo.

*Londres 10 de Agosto.*—Está pronto á embarcarse en Portsmouth el Mayor general Lumley para juntarse al ejército de Lord Wellington. El miércoles partió el General Baron de Eben para volver á Portugal, en donde sirvió ya con distincion.—Recibieron orden de estar prontas á embarcarse

para Portugal seis compañías del regimiento 17, y dióse la misma orden á tres regimientos del distrito de Chelmsford.—Antes de ayer nos anunciaron las noticias de la Mancha que se hacian grandes preparativos en las costas de Francia desde Bolonia hasta Cherbourg. Constrúyense allí barcos de una nueva forma, mas propios para el transporte y maniobra de la artillería; y el cuerpo de ingenieros trabaja en la preparacion de nuevos cohetes inflamables mas perfectos que los de Congreve, y que otros inventados nuevamente. Dicen las mismas noticias que un numeroso cuerpo de tropas que se dirigia para Bayona recibiera contraórden y retrocediera. Estas demostraciones tienen tal vez por objeto desviar la atencion de nuestro Gobierno impidiendo que envíe refuerzos á España y Portugal. Mas ellas no pueden producir otro efecto que redoblar si fuese posible la vigilancia, y no retardarán ciertamente la execucion de las medidas que los Ministros de S. M. tienen tomadas para socorrer á nuestros aliados, y proseguir vigorosamente la guerra.

Las cartas de Hamburgo nos informan de que el senado de aquella ciudad fué convocado últimamente para deliberar acerca de negocios comerciales. Tambien mencionan haber disminuido algun tanto la amistad entre Bonaparte y su nueva esposa, la qual dicen las mismas cartas no está encinta, como se habia publicado.

#### ESPAÑA.

*Manzanera 28 de Julio.*

El General D. Pedro Villacampa se hallaba en Molina el 23 del corriente, bien provisto de municiones, y casi con todo el completo de su division. Los primeros pasos del enemigo reunido en Daroca debian dar la señal á sus interiores movimientos. Se sabe positivamente que la pérdida de los franceses en el combate de Cariñena fué de unos 100 coraceros y 100 infantes muertos, y un número considerable de heridos. De los 100 prisioneros que nos hicieron, 33 solamente, dos oficiales y el mayor general D. Matías Torres

han entrado en Zaragoza, los demas lograron fugirse. Sea qual fuere el éxito de las operaciones que prepara el genio del valor y patriotismo arrojando con las privaciones de toda especie, y con los obstaculos que renacen, el recto juicio de los contemporaneos no solo deberá aprobarlas sino tambien aplaudirlas, convencido de que, lograndose librar á Zaragoza y al Ebro que la baña, queda fixado el destino de toda la Corona de Aragon.

Este es el momento mas oportuno que despues de la desgracia de Belitche las circunstancias presentan en favor de la libertad de aquel reyno. Sus habitantes solo aguardan un apoyo capaz de afianzar sus generosos sacrificios; la fuerza ha podido desarmarlos, mas no envilecerlos: mas firmes y mas constantes quanto las pruebas han sido mas terribles, y mas purificados, á medida que la esponja de Bonaparte ha ido chupando las heces que deshonraban su suelo, forman una masa propia é incorruptible, de cuya fermentacion pende una gran parte de nuestra regeneracion social.

Sabemos por conductos fidedignos que las guerrillas de Navarra y Vizcaya se aumentan prodigiosamente, y que imponen ya de un modo serio al enemigo: que el gobernador frances de Pamplona, desconfiando de sus fuerzas para atajar los males que sufre y los muchos que le amenazan, ha representado energicamente á su Emperador pidiendo se le envíen prontamente auxilios. Que en lo interior de la Francia la opinion acerca de la España es cada dia mas melancolica, no viendo en este reyno la conquista que tantas veces se les ha querido suponer, sino una lucha fiera encarnizada é interminable, capaz de aniquilar todas las fuerzas de su imperio, y exponerlo un dia á la venganza de las naciones ultrajadas. Que Bonaparte es profundamente odiado y maldecido, aun por aquellos que tienen mas interes en su existencia, pues conocen el término inevitable de un sistema atroz y sanguinario, cuyas incesantes violencias todo lo sacan de su nivel, todo lo trastornan y confunden. Que los mismos Mariscales del imperio, y hasta algunos miembros del Senado, hablando en particular de la guerra de España han dicho varias veces *“que su influencia pone á la Europa en*

*contradiccion con las otras tres partes del mundo conocido, y á la Europa misma en un estado de combustion y de discordia.*"

Nos dicen igualmente que Bonaparte para entretener á la desventurada Francia con nuevos y grandes espectáculos ha resuelto pasar á Roma con su segunda muger á fin de coronarse en aquella capital del Universo christiano por rey de Romanos. Que ha dado ya la órden de prepararlo todo para esta famosa ceremonia en la que habrá una mezcla espantosa de religion y gentilismo, una reunion de extravagancias de toda especie.

El cielo que preside á todos los acontecimientos humanos, y que ha marcado un término á los delirios de los hombres habrá quizá señalado éste momento de escándalo universal para tronar sobre el malvado y reducirlo al polvo que le dió el ser.

*Badajoz 28 de Agosto.*

En las cartas y papeles de Frihuela con fecha del nueve, se dice que el ejército del centro pasaba por aquella ciudad el mismo dia, con la fuerza de 14<sup>000</sup> hombres y 14 piezas, llevando á su cabeza al general Blake: parece se dirige al reyno de Granada para batir las fuerzas de Sebastiani.

Sabemos por conducto digno de fe que los ejércitos al mando de Beresford y Wellington han avanzado adelantando sus posiciones.

*Continúan los donativos hechos á esta Junta para gastos de la guerra.*

Los vecinos de S. Pedro del Allo 73 reales.

D. Josef Paz, cura de Troanes, por sí y sus feligreses 701 rs. Francisco do Campo y otros vecinos de S. Andres de la Somoza 64 rs. y 17 mrs.

Los vecinos de la jurisdiccion de Soneira 2027 rs. y 28 mrs.

Un incógnito 26 rs. Idem otro 160.

D. Antonio Maria de Porto escribano y vecino de esta ciudad 50 rs.